

PV de la réunion du groupe « Tout autre démocratie » le 12 mai à la maison des peuples d'Europe, rue de la colonne à Molenbeek.

Présents : Pietro, Marie-Claire, Jean-Pierre, Myriam, André, Hélène, Antoine.

1. Pv de la réunion précédente ok
2. Présentation Antoine
3. Date de la prochaine réunion TAD : le vendredi 2 juin à 18h15 à LLN.
4. Retour de la conférence sur l' « effet Saillans » à Watermael-Boisfort. Saillans est une commune de la Drôme (France) qui, suite à un projet de supermarché largement rejeté par la population, a voté pour une liste citoyenne aux élections. Serait-ce possible de copier cette expérience de démocratie délibérative en Belgique ? En tout cas, il s'agirait d'utiliser cette expérience pour illustrer à quoi on peut/veut arriver.

Retour de la conférence gesticulée « La démocratie expliquée à mon député » de Cécile Canal (références sur le site de la locale TAC de LLN). Elle parle essentiellement de la démocratie athénienne qui tire au sort l'exécutif, ne lui donne aucun pouvoir et interdit les mandats successifs. Une question : ce type de démocratie est-il lié à l'existence d'esclaves qui la rendent possible par leur travail ?

5. Discussion à propos de la note d'Olivier « Quelques propositions démocratiques » reçue lors de la réunion. Remarque générale : il manque la vision de TAC de la démocratie qui est mentionnée dans la première balise du mouvement. Ensuite, nous remarquons que 3 propositions sur 4 ne répondent pas adéquatement au constat posé. Nous pensons qu'il faut travailler sur les CAUSES, dès lors les propositions 1 et 2 ne sont pas retenues. La proposition 3 doit porter sur l'ensemble des budgets disponibles. Quant à la proposition 4, plutôt que de réfléchir, le groupe souhaite la mise en œuvre du tirage au sort AU SEIN DE TAC afin de tester concrètement cette forme de désignation. La mission donnée à ce groupe serait d'écrire la CONSTITUTION de TAC qui manque aujourd'hui. La suite de ce point rejoint un autre point à l'ordre du jour : le fonctionnement de TAC (cfr ci-dessous point 7).
6. Parlement citoyen sur le commerce mondial, présenté par Pietro.
7. Fonctionnement de TAC : rôle du bureau et du C.C. Quelle démocratie interne ? La proposition de tirer au sort un groupe de membres de TAC parmi les 14000 signataires pour écrire une constitution c'est-à-dire quel groupe décide de quoi ? Comment les membres de ce groupe sont-ils désignés ? Comment sont-ils contrôlés ? Etc. L'objectif est de mettre en œuvre pour soi-même ce qu'on pense adéquat pour la démocratie en général. La question est de trouver des personnes et de ne pas se retrouver avec le constat « au final, ce sont ceux qui ont le temps qui décident ». Un retour de cette discussion (points 5 et 7) sera présentée au prochain CC du 18 mai 2017 à 18 h à Namur (salle mundo-n rue Nanon).
8. Divers : la grande parade.